
 

     

      Message de Monseigneur Étienne Guillet 

Saint-Denis, le 9 mai 2025 

 

 

 

 

Aux baptisés et aux amis de Seine-Saint-Denis 

 

 

Frères et sœurs, chers amis, 

 

Habemus Papam ! Une grande allégresse nous a envahi hier en apprenant, à l’issue du 

pèlerinage diocésain de Notre-Dame des Vertus, à Aubervilliers, que la fumée blanche était 

apparue au Vatican, au second jour du conclave. Les derniers fidèles encore réunis sur le parvis 

de l’église ont alors esquissé quelques pas de danse et entonné des chants de joie. Pérégrinant 

et célébrant la messe, nous venions de prier ensemble pour la nomination d’un nouveau Pape. 

Quel beau final pour cette journée de pèlerinage !  

La neuvaine récitée pendant neuf jours par les diocésains, associée aux prières de 1,4 

milliard de catholiques dans le monde, aura permis de préparer nos cœurs à bien accueillir ce 

nouveau Pape. Merci, chers amis, pour ces prières. Et merci au cardinal américain Robert 

Francis Prevost, désormais Pape Léon XIV, d’avoir dit « Oui » pour assumer cette grande et lourde 

charge. 

Ses premiers mots ont porté sur la paix et le désir de construire des ponts entre les 

Hommes. Des mots réconfortants en cette période troublée, qui résonnent tout particulièrement 

dans nos cœurs de baptisés. Ces mots et son nom, Léon XIV, nous donnent quelques indices sur 

l’accent qu’il mettra certainement sur l’amour de nos frères et sœurs en humanité, avec lesquels 

nous aspirons à construire la paix. Sans doute, dans la lignée de Léon XIII et son 



encyclique Rerum novarum (1891), socle de la doctrine sociale de l’Église, apportera-t-il un 

grand soin à défendre et protéger l’humanité dans ce qu’elle a de plus fragile et de plus 

vulnérable. A travers son parcours, nous décelons un homme marqué par l’ouverture, le 

multiculturalisme et l’élan missionnaire ; autant d’atouts chers au cœur des fidèles et des 

habitants de la Seine-Saint-Denis. 

En ce mois marial, le 267e successeur de saint Pierre nous est donné. Faisons-lui bon 

accueil et portons-le avec ardeur dans notre prière.  Il marche maintenant à nos côtés ! 

 

+ Étienne Guillet 

Evêque de Saint-Denis en France 

 
 


